

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

Suscripción En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

DIARIO REPUBLICANO
(EDICIÓN DE LA TARDE)

Año X-Número 3.264

Mahón sábado 2 de Enero 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Servicio Telegráfico DE LA VOZ DE MENORCA (Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona) La guerra europea

DE LA GUERRA

Barcelona 1. 20'10.

Adhesión del Sudan

Londres.—El gobernador general del Sudan telegrafía que recibe constantes y espontáneas manifestaciones de la adhesión de los notables y religiosos.

Bombas sobre Dunquerque

París.—Una escuadrilla de aeroplanos alemanes lanzó numerosas bombas sobre Dunquerque. Murieron quince personas y resultaron heridas treinta y dos.

Fueron además destrozados muchos edificios.

Bombardeo de Pola

Un telegrama de Copenhague dice que treinta unidades de la escuadra franco-inglesa bombardearon el puerto austriaco de Pola.

Un raid aéreo

El Almirantazgo inglés declara que en un raid de los aviadores ingleses sobre Friedland destruyeron un dirigible, un hangar y los aparatos para producir hidrógeno.

Enfermo.—Ocupación

Roma.—Circulan rumores de que el Kaiser se encuentra gravísimo a causa de una recaída en su enfermedad.

Dicen de Melbourne que las tropas australianas han ocupado la isla más grande del archipiélago de Salomón y que allí han izado la bandera inglesa.

La campaña en Oriente

Londres.—Un comunicado oficial ruso dice que la lucha es desesperada en la región de Belmourt y en Iacwidz, donde los alemanes han sido rechazados después de sufrir pérdidas de consideración.

Cerca de Malibooz los teutones lograron tomar posiciones a los rusos, pero esto después de algunos contraataques derrotaron y desalojaron al enemigo.

En un ataque dado por los austriacos a las posiciones fortificadas de Zekipynz sufrieron aquellos un descalabro y dejaron en poder del enemigo catorce oficiales y mil quinientos ochenta soldados, además de siete ametralladoras.

Al sur de Dukla los rusos tomaron una fuerte posición austriaca.

Han sido rechazadas nueve salidas de la guarnición de Przemysl.

Persecución de religiosos

Atenas.—Cerca de Beirut varios frailes y hermanas de la caridad huyen para librarse de las atrocidades que cometen los turcos contra las congregaciones francesas de Siria, Líbano y Palestina.

Un atropello

Las autoridades de Jerusalén quisieron apoderarse del archivo del consulado francés.

El cónsul español se opuso terminante y declaró que si se empleaba la fuerza pediría sus pasaportes.

La energética actitud de nuestro representante consiguió que los turcos renunciaran a este atropello. Todos los europeos residentes en Jerusalén rindieron homenaje a la conducta admirable del cónsul español.

Operaciones en el Este

San Petersburgo.—Los alemanes mediante grandes esfuerzos lograron atravesar la línea del Bzura. Los rusos han tomado otras posiciones más acá y las fortifi-

caron enormemente hasta hacer imposible a los alemanes acercarse a Varsovia.

Los moscovitas han constituido además líneas de trincheras al estilo alemán provistas de alambradas y con numerosas ametralladoras escondidas.

En Francia y en Bélgica

París.—Los alemanes para vengarse del avance de los aliados por el Este de Reims han vuelto a bombardear por el lado sur. Una granada mató a muchas mujeres y niños.

En el sector que ocupan los franceses se han encontrado varios cadáveres de criaturas mutiladas.

Barcelona 2. 6'15.

El parte de las tres

Burdeos.—Desde el mar hasta el Océano hay que registrar dueños de artillería. El enemigo ha extremado los bombardeos de Saint George.

En La Bussière el combate de artillería nos ha sido favorable. En Asnières conservamos las ventajas alcanzadas. El día 30 y los dos últimos no ha cesado el combate en esta región.

En el Argonne el enemigo llegó hasta la cresta y sus muertos de nuestras trincheras, pero se obligó a retroceder más allá de las posiciones que ocupaban anteriormente.

En la región de Verdun siguen los combates de artillería.

En el Oise rechazamos los ataques y contraataques del enemigo que se había empeñado en recuperar unas trincheras que perdieron el día 30.

Los belgas se batieron heroicamente y rechazaron al enemigo después de causarle numerosas pérdidas.

Los aviadores franceses han bombardeado los pueblos ocupados por el enemigo, a quien han causado muchos daños.

El parte de las diez no afiade nada de nuevo.

La campaña en Oeste

Burdeos.—Noticias particulares dicen que un gran temporal dificulta las operaciones. Se presume que no se han alzado ventajas decisivas por parte de ninguno de los belligerantes. La lluvia y la nieve son continuas.

Los alemanes han reforzado su ala derecha. Se cree que la concentración obedece a propósito de atacar la costa y ponerse frente al litoral inglés.

Los aliados, sabedores de este propósito, acumulan grandes fuerzas en su ala izquierda que, como se sabe, es la que da frente a la derecha alemana. Se espera que de un momento a otro se entabla un sangriento combate.

En los alrededores de Saint George la lucha es rudimentaria. Los alemanes atacaron furiosamente y llegaron hasta las casas de los pueblos de la región donde se preparaban los aliados.

El vecindario ayudaba a los aliados construyendo barricadas en las bocas cañales con carros y cojones. Los soldados empezaron ametralladoras en estas barricadas y causaron una espantosa mortandad en las filas enemigas.

Los rusos siguen su avance por los Kárpatos.

La situación de los austriacos es cada vez peor.

En Las Garzas los fusileros belgas llegaron hasta treinta metros de las trincheras de los germanos. Estos los recibieron con un fuego violentísimo.

Los belgas, con gran ardor patriótico y guerrero, saltaban por encima de los caídos y avanzaban hasta obligar a los alemanes a dejar las trincheras para huir a abrigo de las casas del pueblo. Los combatientes llegaron a estar tan cerca unos de otros que las granadas pasaban por encima de sus cabezas sin herirlos.

Hizo un momento en que la situación de los belgas llegó a ser crítica. Entonces los fusileros acudieron a reforzar a parte Norte de Las Garzas y protegieron a sus compañeros. Desde una distancia de veinte metros atacaron las casas en donde se defendían los teutones y les obligaron a huir y a dejar más de doscientos heridos, mucho material y abundantes municiones.

A las dos de la tarde los belgas, ya dueños del pueblo, fundieron un puente sobre el Iser a fin de pasar la artillería para tomar posiciones en la otra orilla.

Comentarios en Nueva York

En Nueva York se comenta ávidamente la situación de las potencias beligerantes de Europa.

Unánimemente se cree que el hambre determinará la gran derrota de Alemania, donde la carencia de cereales es absoluta y no son posibles las importaciones.

Es imposible que el imperio se baste a sí mismo puesto que sólo produce un cuarenta por ciento de los cereales que consume y esta producción apenas basta para mantener a las tropas.

Apesar del patriotismo que en Alemania impone el Gobierno, los precios de los artículos se elevan de un modo alarmante. En dos meses la carne ha encarecido el cincuenta por ciento. El hambre empieza a ensañarse de las localidades pobres.

Hundimiento de un acorazado inglés

Londres.—El Almirantazgo anuncia que en el Canal de la Mancha se ha hundido el acorazado inglés «Formidable».

Se ignora si el hundimiento es debido a la acción de un submarino alemán o al choque con una mina.

Dicho buque desplazaba 25.250 toneladas, llevaba 30 cañones y fue botado al agua en 1906.

Un crucero recogió parte de la tripulación del acorazado.

Las últimas noticias dicen que han sido salvados 96 tripulantes.

Muerte de un príncipe

París.—Se confirma la noticia de la muerte del príncipe Jorge, siendo enterrado junto con los demás soldados que cayeron en el combate.

El príncipe avanzaba al frente de su compañía sufriendo un fuego terrible y animando a sus soldados diciéndoles: «Adelante, todos somos hermanos».

En este momento una bala enemiga le quitó la vida.

Los rusos en Hungría

En París se han recibido noticias fidedignas asegurando que los rusos han hecho su entrada en el territorio de Hungría, amenazando Buda-Pes.

Más noticias de Oriente

En la Prusia Oriental y en Polonia la sieja dificulta las operaciones.

Los rusos siguen su avance por los Kárpatos.

La situación de los austriacos es cada vez peor.

Inglatera en el Vaticano

Roma.—El Papa ha recibido al

nuevo embajador inglés en el Vaticano.

Al presentar las credenciales se pronunciaron discursos amables. Después el Pontífice y el diplomático pasaron al despacho particular de Benedicto XV y reservadamente celebraron una larga conferencia.

Las moratorias

París.—Por un decreto se excluye de la abolición de las moratorias a las sociedades de seguros, de rentas, viáticas y de cajas de ahorros.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL

«Casta Susana» y «Amor de Príncipe» son las obras puestas en escena ayer y anteayer y que han proporcionado nuevos éxitos a la compañía y a la empresa. El público acude ahora al Principal y cuando el coliseo se llena va a terminar la temporada; un contratiempo.

El matrimonio Granieri Patrizi se han mantenido a la altura considerable en que lo vemos siempre. Después de hacerse constar, hora es ya de que dediquemos unas palabras a los demás artistas que, por falta de espacio, no mencionamos hace días.

Fernanda Razzoli estuvo inspiradísima al interpretar el papel de Susana Linda, genial, graciosa, realizó su belleza por todos los mejores gustos, la señorita Razzoli hizo las delicias de la concurrencia, con su arte fino y distinguido.

También estuvo acertada, hermosa y elegante Elsa Parizzi. Lo mismo que la señorita Razzoli, se hizo aplaudir en las obras últimamente representadas.

Es ya sabido que el señor Marchetti es una especialidad notable para los papeles cómicos, que representa admirablemente, siempre gracioso y occurrente.

Para encarnar los personajes de carácter no podía encontrarse artista más apropiado que el señor Ettore Razzoli. Hizo una creación de los papeles que en «Casta Susana» y «Amor de Príncipe» corren a su cargo y en los que raya a buena altura.

E. señor Flori se comportó muy bien en el papel de Rehato. Los señores Bagliani, Servini y Javi caracterizaron muy bien respectivamente al candidato Pomare, al envidioso Charente, y al corido camarerero Mexio.

Nuestros plácemes son también extensivos a la señora Tati y a todos los demás artistas, coros, orquesta, tramoyistas, electricistas y demás personal que contribuye a los triunfos resonantes que en Mahón a causa de la compañía Granieri-Marchetti.

El público demuestra su satisfacción al llenar el coliseo, conceder a muchos números los honores de la repelen y llamar al proscenio a todos los artistas.

Esta noche en función popular y de abono, a precios económicos, se cantarán el segundo acto de «El conde de Luxemburgo» y «Cavallería Rusticana», en la que la señora Parizzi y el señor Granieri manzán sus eparticellars con primores de filigrana. Al terminar la función habrá baile de máscaras, y por este motivo la función empezará a las ocho y media en punto.

Mañana domingo por la tarde se presentará «Amor de Príncipe» y por la noche se estrenará «Vida de Bohème».

Este lunes, beneficio del señor Granieri, se pondrá en escena la ópera de gran espectáculo «Milioni de miss Mabel».

En el primer acto se estraerá una hermosa decoración, obra de nuestro paisano el reputado escenógrafo don Francisco Olives, quien también ha recibido el encargo de presentar unos boletos a la empresa del Teatro Romea de Barcelona.

Es seguro que a estas últimas funciones asistirá numerosísima concurrencia.

TEATRO DEL CASINO CONSEY

«El rey que rabió» es una de esas obras que jamás resultan anticuadas. La acerada crítica con que Ramos Carrión y Vital Aza satirizan las farsas de la cortesana y los engaños de los gobiernos a los reyes y a los pueblos, es siempre oportuna. La música con que el maestro Chapi realizó el libro se hizo pronto popular. La reprise de esta obra es un acierto de la dirección.

El peso de la representación gravitó sobre la señora Darnier (el Rey) que poseía bien del papel, la señorita Virgili (Rosa), el señor Hernan (General), el señor Grells (Jeremías) y el señor Amat (Capitán). Todos ellos dijeron con acierto sus papeles, lo mismo que los señores Sanabuja, Serra y Serreti, que hicieron respectivamente de Almirante Gobernador e Intendente.

También acertó el señor Roca en el papel de Alcalde y Posadero. El conjunto muy aceptable y lo mismo los coros y orquesta.

Mañana, domingo, en función de tarde se estrenará «La conquista de Madrid» zarzuela que se repetirá por la noche.

NUEVO CINE.—Los aficionados que representaron algunas obras merecieron por el acierto y buen gusto de su labor ser premiados con aplausos. Las películas proyectadas estos días fueron de buen gusto y la concurrencia muy numerosa.

Habrá secciones hoy y mañana por la tarde y por la noche seguida esta última de baile. Se anuncia la grandiosa proyección de asunto trágico-histórico «La toma de la Bastilla».

CRÓNICA LOCAL

Durante el mes de Diciembre en este Juzgado municipal se hicieron las inscripciones siguientes:

Nacimientos 29
Matrimonios 7
Defunciones 25

Las correspondientes al año 1914 son:

Nacimientos 326
Defunciones 283
Matrimonios 105

Durante el finido año de 1914 han sido sacrificados en el Matadero público para el consumo de esta ciudad 1.803

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

Desaparecieron las molestias de los arcos voltaicos

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL Sunlight Jabón

Ningún argumento a favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁYEOLO.



MINERALIZACIÓN INTENSIVA
para el
Fosfato de cal asimilable
y demás sales del organismo en
ESTADO NACIENTE

Indicado en la tuberculosis, raquitismo, convalecencia, fracturas, embarazo, lactancia, dentición, crecimiento.

PIDANSE PROSPECTOS

DEPÓSITO: DR. SEGALÁ; RAMBLA FLORES; 4.— BARCELONA

Obleas Rosadas

G. Pons Fargas

Curación rápida del dolor de cabeza

El medicamento que produce mejores resultados. El que más se vende. El más barato. El único que no perjudica pues NO CONTIENE Antipirina, Senacetina Quinina, Opio ni Morfina.

Caja de 6 obleas 1'25—Una oblea suelta 0'25

Dolor de muelas

Se calma instantáneamente empleando las

GOTAS GEPE

introduciendo una hila de algodón empapada de dicho líquido en la muela diente careado.

Tubo c'60 ptas.

Dr. Orfila, 10.

miembro
mayor ruso.

150 PLAZAS

de correspondentes cobradores

CONCURSO

Necesitando cubrirse en la provincia de Baleares varias de las plazas convocadas a concurso por la EDITORIAL GRÁFICA ESPAÑOLA con sueldos fijos de 200 pesetas a 75 pesetas mensuales transcribimos a continuación para conocimiento de nuestros lectores las bases generales del mismo publicadas por la mencionada Empresa.

Primera. La Empresa «Editorial Gráfica Española», abre, a partir de esta fecha, un concurso con objeto de proveer en Madrid y provincias «ciento cincuenta» plazas de «correspondentes cobradores», con sueldo fijo, distribuidos en la forma siguiente:

10 plazas gratificadas con 200 pesetas mensuales.
10 con 150 pesetas.
15 con 125 pesetas.
15 con 100 pesetas.
100 con 75 pesetas.

Segunda. Para poder presentarse en este concurso, serán condiciones indispensables:

1.º Ser español.
2.º Ser mayor de 18 años y menor de 55.

3.º Saber leer, escribir y las cuatro reglas de la Aritmética.

4.º Poseer informes o referencias personales que acrediten la honestidad del solicitante, a cuyo efecto deberá presentar una lista de personas a las cuales pueda dirigirse la «Editorial Gráfica Española» para comprobar por sí misma, si lo juzga oportuno, las citadas referencias.

Tercera. Además de reunir las condiciones indispensables que se detallan en la base anterior, cada solicitante podrá presentar cuantas referencias de conocimientos o de servicios prestados estime convenientes para la mejor preferencia de su solicitud.

Cuarta. Las solicitudes deberán estar escritas de puño y letra del interesado, y todas ellas serán examinadas escrupulosamente, dándose cuenta particular, a su debido tiempo, de los nombres de todos los concursantes elegidos.

Quinta. La misión y trabajo de los correspondentes cobradores será: facilitar la propaganda de la Empresa «Editorial Gráfica Española» por los medios que la misma Dirección le indique, bien facilitando determinadas señas comerciales, bien encargándose de la recaudación de inscripciones y créditos de la Empresa.

Se advierte a los solicitantes, tanto de esta capital como los pueblos de la provincia, que estando claramente determinadas en las anteriores bases todas las circunstancias y condiciones que se precisan para optar al concurso deberán concretar sus instancias en la forma indicada y sin previas consultas innecesarias expresando al propio tiempo si el cargo prefieren desempeñarlo en el lugar de su residencia,

«Editorial Gráfica Española», o bien cooperando con su mediación a las relaciones que la «Editorial Gráfica Española» necesita mantener con el público al objeto de la publicación que prepara de anuncios comerciales, periódicos gráficos, revistas, labores, etc., etc.

Sexta. Siendo compatible el trabajo de los correspondentes cobradores con cualquier otra ocupación que se desarrolle, no se exigen horas determinadas de trabajo, abonándose, además, sobre el sueldo fijo a percibir una comisión que variará del 5 al 15 por 100 por las suscripciones u órdenes editoriales obtenidas por su particular conducto.

Séptima. No se requiere fianza metálica, pero las referencias personales son indispensables.

Octava. El presente concurso quedará cerrado el día 31 de Diciembre del presente año, debiendo obrar todas las solicitudes acompañadas del importe de los gastos de matrícula (12 pesetas) en la Secretaría de la Empresa «Editorial Gráfica Española», Fuenllar, 26, antes de las doce de la noche del citado día 31.

Novena. No será tramitada ninguna instancia que no se ajuste estrictamente a todas las bases del presente concurso. Debe especificarse terminantemente en qué punto de España se desea ejercer el cargo.

Décima. Será título de preferencia para optar a las plazas de 150 y 125 pesetas mensuales, por el carácter especial de ellas, haber ejercido o ejercer los cargos de cobrador, comisionista o Secretario de Ayuntamiento.

Undécima. No se admitirán recomendaciones de ninguna clase, advirtiéndose que será eliminado del concurso el solicitante que buscase cualquier recomendación o influencia para apoyar su instancia.

Madrid, 30 de noviembre de 1914.
El Secretario, Enrique Llorente.
V. B.—El Director Gerente, Hoy de Rojas.